

"Mamá, yo (también) quiero ser maestra"

- El Mundo Castellón al Día - 13/02/2018

«Mamá, yo (también) quiero ser maestra»

Magisterio de Educación Infantil copa las matrículas de mujeres en la UJI con un 93% / Ingeniería Mecánica, el grado con más hombres

DANIEL VICENTE CASTELLÓN

Desde tiempos inmemorables, los estudios de Magisterio de Educación Infantil se han atribuido a un perfil femenino en el estudiantado y la realidad, en pleno siglo XXI, no ha variado significativamente. Al menos en la provincia de Castellón.

Según datos facilitados por la Universitat Jaume I de Castellón, el grado en Magisterio Infantil copa, en el curso 2017/2018, el número de matrículas de mujeres. Con un porcentaje del 93,4%, es la carrera universitaria en la universidad pública castellonense que más mujeres ha registrado en el proceso de matrícula del presente curso académico.

Casi diez puntos porcentuales por detrás, le sigue en el ranking el grado en Traducción e Interpretación. El 84,7% de estudiantes matriculados este curso eran mujeres.

Por último, en la tercera posición del ranking, se encuentra el grado en Enfermería, donde las mujeres copan el 76,8% de matrículas, mientras que, muy de cerca, le pisa los talones el grado en Psicología, con un 76,2% de estudiantes femeninas.

También cabe hacer mención a

cuales son las preferencias de los estudiantes barones a la hora de escoger una carrera, o lo que es lo mismo, qué grados no terminan de 'seducir' a las mujeres a la hora de elegir un camino profesional.

Ingeniería Mecánica es el grado que más matrículas de hombres registra en el presente curso académico, con un 91,5% de estudiantes masculinos y sólo un 8,4% de mujeres interesadas.

El grado en Ingeniería Eléctrica se lleva el 'plata' entre las aspiraciones de los chicos a la hora de cursar un grado universitario. El 89,4% de matrículas registradas durante este curso fueron firmadas por hombres, mientras que, en tercera posición, se halla el grado en Ingeniería Informática, con el 89,3% de hombres sobre el total de sus alumnos.

Así las cosas, se aprecia que la diversidad no acaba de calar en el seno de la UJI, ya que los estudios universitarios más asociados a los varones –como son los relacionados con la Ingeniería– siguen provocando rechazo entre las mujeres.

Por contra, profesiones asociadas a un perfil más femenino, como pue-

CURIOSIDADES EN ALGUNOS GRADOS

Nuevo grado. Uno de los grados más novedosos en la UJI es el de Diseño y Desarrollo de Videojuegos. En el presente curso, sólo el 14,8% de matrículas las firmaron mujeres, por lo que se puede afirmar que esta carrera ha triunfado más entre barones.

Medicina. El grado en Medicina, una apuesta ambiciosa de la UJI, agrada más a mujeres que a hombres. Las féminas copan alrededor del 70% de las matrículas registradas.

Criminología. La carrera de Criminología y Seguridad, asociada a un perfil masculino, cuenta con más mujeres que hombres (66,1%).



de ser el trabajo de maestra infantil o de enfermera, siguen despertando el interés de las jóvenes mujeres que comienzan a interesarse por su futuro laboral en la provincia de Castellón.

EDUCACIÓN PRIMARIA

Por otra parte, hay que destacar la realidad que se vive en las aulas del grado en Magisterio de Educación Primaria.

Pese a que se trata de una carrera también relacionada con la enseñanza, en este caso, la balanza entre hombres está más equilibrada, si se compara con las cifras de Magisterio Infantil, anteriormente señaladas.

En el curso 2017-2018, el 60,1% de accesos pertenecían al sector femenino del estudiantado, mientras que los hombres representaban el 39,8% sobre el total de las matrículas.

De esta manera, se aprecia que no es el oficio de enseñar el que se atribuye más a mujeres que a hombres, sino el hecho de estar con niños pequeños.

De hecho, muchos varones escogen el grado en Magisterio de Primaria para poder ser maestros de gimnasia o posteriormente especializarse en una profesión deportiva, razón por la cual no se decantan por enseñar a niños de entre 3 y 6 años, aproximadamente.

Sea como fuere, la UJI apuesta, y lo ha demostrado en numerosas ocasiones, por la igualdad entre géneros y el destierro de toda clase de prejuicios a la hora de estudiar una carrera universitaria. Pero al final, son los alumnos quienes deciden.